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FECHA: Diciembre 05 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tras volcar murió atropellado”  

Criterio “Convocan marcha por detenidos”  

 “Ultimátum de SSP a 3 jefes policiacos” 

 “La Villita abre sus brazos a los peregrinos”  

 
“Discutirán desarrollo del estado”  

 “Personas con VIH discriminadas”  

 
“No circula” 

El Independiente “Garantiza G. Madero alianzas en Hidalgo”  

La Crónica “Aprueba Iglesia investigación de PGR por narcotemplo”  

 
“Llegan al DF narcocuotas”  

 
“Madero se impone a Gil Zuarth”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Espera IEE que se le otorgue 383 millones de pesos para elecciones: El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, confió en que el Congreso local apruebe el presupuesto 

solicitado por este órgano electoral, para la realización de las elecciones municipales y el cual asciende a 383 millones de 

pesos. El funcionario defendió esta cantidad, ya que dijo para algunos podrá ser muy alta, sin embargo es lo necesario para 
la organización del proceso electoral, ya que recordó se requerirá de mayor personal e infraestructura que en los comicios 

para gobernador, de entrada comentó, se deben de establecer 84 Consejos electorales municipales. Subrayó que la 
cantidad solicitada fue acordada con el resto de los consejeros de todos los partidos políticos, confió en que una vez 

analizado el proyecto presentado esta semana por la secretaría de Finanzas Nubia Mayorga, el  IEE recibirá el dinero 

solicitado. El consejero presidente, recordó que durante las elecciones a gobernador se tuvo un recorte de 53 millones de 
pesos de lo solicitado. Para estas elecciones se incrementaron 59 millones de pesos en relación con los 267 millones 

obtenidos durante los comicios de julio pasado. El recorte dijo afectó, el pago de los trabajadores temporales y de darse 
alguna disminución para el 2011, seguramente sería uno de los rubros que tendrían serias afectaciones comentó, sin 

embargo consideró que es necesario primero esperar a que se defina el presupuesto. Rolando Jiménez, señaló que la 

división del dinero sería, en 315 millones para la actividad electoral y 68 millones para el gasto corriente, que son los 
salarios de los funcionarios electorales y donde de darse algún imprevisto se tendrían que hacer algunos ajustes. (Jaime 

Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-PRI cuenta con suficientes candidatos para la presidencia en Pachuca: Asegura la dirigente del Pri 

municipal Mirna Hernández que su partido cuenta con una serie de propuestas para competir en las elecciones municipales 

por Pachuca, donde confió en que se pueda retener la presidencia municipal, pese a la derrota que se tuvo en las 
elecciones pasadas. La dirigente priista afirmó que si bien en las elecciones pasadas los números no fueron suficientes para 

poder lograr las dos diputaciones, la gente dijo sigue siendo priista, por lo cual confió en que en los comicios para renovar 
las alcaldías el electorado pueda dar su voto. Señaló que su partido ya trabaja con las estructuras para poder tener un 

proyecto que presentar ante la ciudadanía, consideró que diciembre es un mes difícil para el trabajo electoral, debido a que 
la ciudadanía espera pasar esta temporada con su familia y en vacaciones, sin embargo para enero recalcó “vamos con 

todo”. Mirna Hernàndez, dijo que dentro del trabajo que realizan es enfatizar que el partido pertenece a todos y no sólo a 

dos o cuatro personas que forman la dirigencia, sino que es de todos los ciudadanos por lo cual se ha invitado a los 
priistas  a que den su opinión de cómo quieren participar  y darles responsabilidades. Acotó que hay un proyecto hay 

fechas y sólo esperan el ajuste que se debe de hacer en diciembre para trabajar y retener la presidencia, la dirigente 
partidista confió en que puedan lograr la simpatía del electorado ya que señaló que su partido cuenta con una fama de 

candidatos que pueden competir. “Nosotros no tenemos que  buscar candidatos por internet, ni tampoco por avisos 

oportunos, afortunadamente sobran candidatos”, señaló, dijo que las propuestas ya están en la mesa pero deben de ser 
condensadas con la dirigencia estatal y la base del partido para poder entonces dar a conocer los nombres.  (Jaime 

Arenalde, página 04) 

Criterio-Rechaza alianzas Polevnsky: La senadora perredista Yeidckol Polevnsky descalificó las alianzas electorales que 

promueve el PRD con el PAN, sin importar quién las abandere. La senadora perredista Yeidckol Polevnsky descalificó las 

alianzas electorales que promueve el PRD con el PAN, sin importar quién las abandere. Cuestionada respecto a una posible 
coalición en Pachuca para postular a Xóchitl Gálvez, la senadora señaló que éstas sólo harán más daño al país. “No puedo 

hablar de otros estados, sólo del mío. Pero no podemos aliarnos con el PAN”, argumentó la perredista. Además, arremetió 
contra Vicente Fox, quien en días pasados reconoció que “cargó los dados” a favor del PAN en las elecciones de 2006. 

“Pone de manifiesto el fraude, lo que denunciamos hace cuatro años”, dijo Polevnsky. (Jorge Ávila, página 07) 

Milenio-“Ediles, los más vulnerables al crimen”: Omar Fayad Meneses consideró que los ediles de los 84 municipios 
hidalguenses, así como todos los del país, son los servidores públicos más vulnerables para sufrir un ataque del crimen 

organizado, por eso, la importancia de que tomen en cuenta las sugerencias del Gobierno federal, respecto a la utilización 
de guardias de seguridad especializados, armas largas y vehículos de lujo blindados.  El líder del PRI y diputado federal por 

la región de la Huasteca, consideró que los ediles de Tula, Tulancingo, Huejutla y Pachuca son los que están expuestos a 

ser blancos de ataques por parte de la delincuencia organizada a causa de que su movilidad es por ciudades. Contrario a 
eso, indicó que hay alcaldes como los de Yahualica, Pisa Flores o Pacula que no corren tanto peligro, porque sus municipios 

están alejados y en su mayoría tienen comunidades muy distantes, con muy pocos habitantes. Apenas el miércoles, el 
secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Damián Canales Mena, reveló que el presidente municipal de Tulancingo, 

Jorge Márquez Alvarado, es el único edil que ha sido objeto de amenazas por parte de células del narcotráfico que 

controlan la región.  “Lo creo para ciertos alcaldes, pero no para todos, porque no me imagino al Presidente municipal de 
Yahualica con seis elementos de seguridad y armas largas, no me imagino a la Presidenta de Jaltocan, cada municipio 

presenta características diferentes”, señaló. Por su parte, la Secretaría de Seguridad Pública Federal entregó a los 84 
alcaldes de la entidad un protocolo para protegerse de atentados.  De acuerdo con el líder priista, la SSP a nivel federal 

primero tuvo que elaborar un atlas de riesgos, en el cual se especificará en qué municipios corren más peligros los alcaldes 

y con eso brindarles protección con presupuesto de los tres niveles de gobierno. A su juicio, existen municipios en los 
cuales sus niveles de violencia no son tan altos, por lo que sus alcaldes no requieren de las medidas sugeridas por el 

gobierno federal. Para el ex alcalde de Pachuca, la propuesta de entregar un protocolo de seguridad a los presidentes 
municipales es una estrategia que permitirá evitar que los ediles sufran atentados o sean agredidos por los integrantes del 

crimen organizado o células del narcotráfico. Sin embargo, dijo que uno de los problemas es en que la mayoría de 
municipios no cuentan con los recursos para implementar los métodos sugeridos, pues la compra de camionetas de lujo, 

armas largas y pago de escoltas es algo incosteable para la mayoría de presidentes municipales del estado.  Claves-

Recomendaciones • La SSP federal recomienda a los jefes de los ayuntamientos que utilicen camionetas Suburban, 
Expedition, Durango, o Grand Cherokee, las cuales deberán estar blindadas para un nivel de riesgo “AAA”.• En cuanto al 

armamento de cargo, el plan de seguridad recomienda un arsenal nuevo de seis armas largas y 10 cortas, cuyos calibres 
son los mismos que se utilizan en acciones de guerra.• Para las comunicaciones internas, la pauta mínima es un lote de 10 

radio transreceptores, que operarán en frecuencias secretas distintas a la policía. (Ángel Cabrera, página 11) 
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Milenio-Difícil que el PRD gane la Presidencia: Pedraza: Para Isidro Pedraza, líder de la UFIC a nivel nacional, 

mientras la cúpula del PRD no encuentre una acuerdo político para que entre sus dos aspirantes a la presidencia: Andrés 

Manuel López Obrador y Marcelo Ebrad no haya fricciones, las posibilidades de que el partido del sol azteca llegue a Los 
Pinos, son muy remotas. “Hay dos escenarios, Andrés Manuel López o Marcelo Ebrard, pero mientras ese conflicto de 

personalidades no encuentre en el PRD un mecanismo político para resolverse, para muchos se antoja remota la posibilidad 
de ganar, pero si logramos un acuerdo, nos ponemos con una fuerza importante”.El reto perredista para 2011 es 

“establecer las posibilidades de cambio en su dirigencia nacional que les permita continuar en esa ruta de ascenso para 

crear una plataforma de estabilidad que permita llegar a 2012 en condiciones de fortaleza”, según Isidro Pedraza. “El 
objetivo es ganar espacios como senadurías y diputaciones, porque el 2011 es un año de preparación para los esfuerzos 

políticos que los partidos vayan a realizar, hablo de todos, porque la intensión es ganar la presidencia de la República”.  De 
acuerdo al líder nacional de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), “hasta hoy está lejana la posibilidad de que 

el PRD pueda ser un partido competitivo para ganar la presidencia, sobre todo porque no se ha logrado procesar una 
unidad en el mecanismo de seleccionar al candidato que nos represente”. En cuestión del perredismo estatal, Isidro 

Pedraza, aprobó que el PRD a nivel municipal haya pactado alianzas en la capital hidalguense con el PAN, pues dijo que 

con eso hay “muchas” posibilidades de arrebatarle la presidencia municipal al PRI. “Como aspirante en Pachuca, con el 
apoyo del PAN, pienso que sí ganaría la candidatura, por eso siento importante ir en alianza en algunos municipios 

estratégicos”, consideró el líder de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) a nivel nacional. El ex diputado federal 
explicó que el partido del Sol Azteca consultará a la militancia del partido en cada municipio para decidir donde habrá 

alianzas, “la única estrategia es la de la coalición, ahora lo primero que hay que hacer es consultar en los municipios la 

disposición de los militantes para ver si habrá acuerdo o no en lo que se refiere a las alianzas”.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Independiente-Garantiza G. Madero alianzas en Hidalgo: "Integraré un CEN de primera, con gente de trabajo que 

incorpore diversidad y pluralidad". Con la elección de Gustavo Enrique Madero Muñoz como presidente nacional del Partido 
Acción Nacional (PAN) para el periodo 2010-2013 continuarán en Hidalgo las coaliciones electorales amplias, consideró el 

secretario general del partido blanquiazul en la entidad Raimundo Ordoñez Meneses. Comentó que la elección de ayer del 

nuevo dirigente nacional del PAN fue un ejercicio plural, limpio, donde abundó la democracia y, lo más importante, reflejó 
la unidad que existe en el panismo nacional.  Gustavo Enrique Madero Muñoz se convirtió ayer en el nuevo presidente 

nacional del PAN que tendrá a su cargo los comicios del próximo año en varios estados del país y la "madre de todas las 
elecciones" en 2012, cuando los mexicanos acudan a las urnas a elegir al próximo presidente de la república. La selección 

del nuevo dirigente nacional del panismo se realizó en la sede nacional del blanquiazul, en la ciudad de México, donde los 

consejeros albiazules se reunieron para designar a su dirigente nacional durante el periodo comprendido de 2010 a 2013. 
Madero Muñoz se convirtió en el sucesor de César Nava, luego de que el último finalista, el diputado federal Roberto Gil 

Zuarth declinó a su favor durante la contienda interna de este instituto político. Antes habían declinado por no contar con 
los votos suficientes para seguir en el proceso, el diputado federal Francisco Ramírez Acuña y la ex titular del Instituto 

Nacional de Migración, Cecilia Romero. Luego de rendir protesta, en su mensaje como nuevo presidente nacional de los 

panistas el senador de Chihuahua Gustavo Enrique Madero Muñoz dijo que integrará un Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
de primera, con gente de trabajo que incorpore diversidad, pluralidad y que abone a la unidad del PAN. Madero Muñoz 

anunció que convocará a una gran alianza interna para enfrentar con éxito las elecciones estatales del siguiente año y 
avanzar con paso firme hacia los comicios de 2012.  El senador adelantó que pedirá licencia y aseguró que será un hombre 

que trabajará de tiempo completo para fortalecer al partido, que hará política y convocará a una gran alianza interna ya 
que partir de hoy en Acción Nacional se abre un nuevo capítulo. "Ya tuve el gusto de hablar con el presidente (Felipe) 

Calderón, inmediatamente me habló y comentamos precisamente sobre esta elección. Me felicitó, dijo que en el año del 

Bicentenario un Madero que defiende la democracia es un buen augurio", comentó. Respecto a cómo enfrentará al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), indicó: "no le tengan miedo, hombre, ya lo hemos visto anteriormente, son buenos para 

las encuestas y malos para las elecciones". Profundamente emocionado, el legislador por Chihuahua comentó que "vamos a 
ganar porque tenemos la razón histórica, la mejor propuesta, el mejor proyecto para llevar a los mexicanos por la ruta que 

se requiere; esa ha sido siempre la fortaleza de Acción Nacional, sus principios, sus propuestas, su ética, su doctrina". 

Destacó que esos principios no los tiene ningún otro partido y ahí está la clave por la cual los mexicanos seguirán dando su 
apoyo al Partido Acción Nacional (PAN). Madero Muñoz sostuvo que tiene claros los retos del partido y la forma de salir 

adelante, lo que permitirá avanzar en 2011 y consolidar el tercer sexenio encabezado por un gobierno panista en 2012. 
"Voy a ser un colaborador, apoyador y defensor del gobierno del presidente Felipe Calderón. Voy a ser un hombre que 

trabaje de tiempo completo en el PAN para fortalecerlo", subrayó. Asimismo refrendó su respaldo a las alianzas, siempre y 
cuando la ciudadanía salga beneficiada y cuando logren fortalecer al partido. Sobre la declinación de Roberto Gil Zuarth 

comentó que para su persona, su capacidad y su actitud no tenía más que expresiones positivas. Indicó que con el 

diputado tuvo oportunidad de platicar antes, durante y al final del proceso electoral, y siempre fue un diálogo respetuoso, 
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amigable e institucional. El senador panista reveló que incluso lo invitó a formar parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 

al igual que al resto de sus contrincantes, y en ese sentido señaló que los cuatro primeros lugares de los 40 que conforman 

la dirigencia del PAN ya están definidos. Sobre la permanencia de los coordinadores de su partido en las Cámaras de 
Diputados y Senadores explicó que estará abierto para ver qué es lo que más conviene al partido y al trabajo legislativo, 

aunque señaló que en principio los actuales líderes partidistas cuentan con toda su confianza. Al ser cuestionado sobre el 
caso de Manuel Espino, indicó que el ex dirigente nacional enfrenta un proceso de expulsión que se encuentra avanzado y 

a la espera de una ratificación, por lo que "yo seré muy respetuoso de las decisiones institucionales". Este domingo se 

reunirán otra vez los 360 consejeros para elegir a quienes integraran el CEN blanquiazul. Impiden acceso a Espino En 
medio de empujones y jaloneos se le impidió la entrada al ex dirigente Manuel Espino Barrientos al lugar donde se llevó a 

cabo la elección del nuevo presidente del PAN, debido a que el pasado fin de semana fue expulsado de las filas panistas. 
Luego de 33 años de militancia, Espino Barrientos fue desplazado de sus derechos como consejero, por haber brindado 

supuestos apoyos a los ex candidatos a gobernadores del PRI en Veracruz y Durango, durante el pasado proceso electoral.  
Luego de enfrentarse con miembros de seguridad, fue reconvenido por el secretario general del blanquiazul, Alfredo 

Rivadeneyra, quien le notificó que su salida del partido modificó su derecho a estar en la asamblea del Consejo Nacional, 

por lo que se le pidió abandonar el recinto. Seguirán coalicionesn electorales en Hidalgo Tras conocer la elección de 
Gustavo Enrique Madero Muñoz como presidente nacional de Acción Nacional, el secretario general del PAN en Hidalgo 

Raimundo Ordoñez consideró que continuarán las coaliciones electorales amplias en la entidad ya que durante su gira 
electoral el senador afirmó tener las puertas abiertas para el diálogo con otras corrientes de partido.  En entrevista, 

aseguró que el voto de los 360 consejeros nunca estuvo condicionado por el presidente de la República, Felipe Calderón, 

cuyo favorito para ocupar la presidencia de su partido, se decía, era precisamente Gustavo Madero. "Podemos calificar la 
elección de ayer como un acto plural, donde abundó la democracia y, después de un proceso limpio; se logró reflejar la 

unidad que priva en panismo nacional". Aseguró que con este triunfo de Gustavo Madero no se puede pensar en que se 
acabarán las coaliciones amplias, "Cualquiera que sea nuestro candidato, seguramente le podrá competir de igual a igual al 

que presenten otros partidos", respondió al inquirirle si el PAN está listo para la contienda electoral de 2012.  En tanto, el 
líder de Acción Nacional en Pachuca, Juan Carlos Robres Acosta, manifestó que todos quienes integran el partido salen 

fortalecidos de este proceso interno.  "Todos los panistas vamos por los mismos objetivos y esto nos hace ir en unidad ante 

los retos que se avecinan; de ninguna manera se verá un partido divido tanto a nivel nacional y estatal". (Gerardo Neria, 
página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Dictaminará TEPJF sobre objeción a gobernador hasta enero de 2011: El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) pronunciará el dictamen final sobre la impugnación del resultado de la elección a 

gobernador, interpuesta por la coalición Hidalgo nos une, hasta enero del 2011, debido a que por concepto del periodo de 

asueto correspondiente a diciembre el asunto no fue agendado. El bloque opositor, conformado por los partidos Acción 
Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, ingresó ante el máximo tribunal electoral en México la 

impugnación SUP-JRC-276/2010, la cual busca anular la elección a gobernador realizada el 4 de julio pasado. De acuerdo 
con el Tribunal Federal Electoral, podría ser hasta después de las fiestas de diciembre cuando se realice algún 

pronunciamiento final respecto al recurso legal interpuesto por el abogado de la coalición que impulsó a la ex candidata 

Xóchitl Gálvez, Ricardo Gómez Moreno. Entre las actividades que mantendrá la sala superior del TEPJF están la impartición 
de seminarios, actividades privadas, resolución de casos atrasados, además de las vacaciones que marca la Ley Federal del 

Trabajo. José Alejandro Luna Ramos, magistrado ponente del TEPJF, presentará a partir de la segunda semana de enero 
una propuesta de sentencia a los magistrados que complementan la sala superior. Dicho fallo, de acuerdo a especialistas 

en temas electorales y legales, deberá estar antes del 31 de marzo de 2011; porque  a partir del 1 de abril, el acto será 
considerado como consumado y la impugnación sería inoperante. RETRASO La impugnación interpuesta por la ex 

funcionaria foxista Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, a través del abogado perredista  Ricardo Gómez Moreno, es el último recurso 

de inconformidad presentado por los ex candidatos a gobernador de algunas entidades donde se realizaron elecciones en 
2010. La sala superior del TEPJF ratificó en los demás estados, muchos de estos impulsados por los bloques opositores 

conformados entre el sol azteca y el blanquiazul y sólo uno del PRI. La última impugnación resuelta fue la de 
Aguascalientes, en la cual se ratificó el triunfo del priista Carlos Lozano de la Torre sobre el candidato del bloque opositor. 

Gonzalo Trejo Amador, dirigente del PAN en Hidalgo, confía en que se obtendrá un fallo positivo para la coalición Hidalgo 
nos une, pues asegura que “el fallo negativo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no nos desalienta sobre 
el resultado de la impugnación interpuesta ante el TEPJF”. JUICIO DE INCONFORMIDAD: Buscaban impugnar 

elecciones-Resultados del proceso. El 4 de julio, el candidato de la alianza Unidos Contigo (PRI-PVEM-PANAL): José 
Francisco Olvera Ruiz obtuvo más votos que la candidata de la coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD-Convergencia): Bertha 
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Xóchitl Gálvez Ruiz. El gobernador electo, para el periodo 2011-2016, fue Olvera Ruiz. Desavenencia. Antes de la media 

noche del 13 de agosto, Hidalgo nos une presentó el juicio de revisión constitucional ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, sobre el resolutivo del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, con el cual buscan los opositores 
anular el proceso electoral y revocar la constancia de mayoría al candidato que resultó ganador. El órgano electoral tendría 

como límite para resolver el 20 de agosto. Descartan. Durante sesión pública el pasado 12 de octubre, los magistrados del 
TEPJF acordaron en el juicio de revisión SUP-JRC-276/2010 desechar el dictamen confirmado por la Comisión de Auditoría y 

Fiscalización del Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo. (Enrique Juárez, página 04) 

Independiente-Hasta 2011, veredicto del TEPJF sobre la elección de este año en el estado: El Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) podría alargar hasta principios de 2011 su veredicto sobre la elección a 

gobernador en Hidalgo, dijo el representante de la coalición "Unidos contigo", ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
Honorato Rodríguez Murillo. Al ser entrevistado en la sesión del congreso local el pasado jueves, el diputado por el Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM) confió en que la resolución se dé antes de que concluya el presente año.  "Sin embargo 

a como se han ido resolviendo las impugnaciones de otros estados, podríamos afirmar que el dictamen surgirá los primeros 
meses de 2011, toda vez que en términos procesales el Tribunal tiene como plazo límite hasta el 31 de marzo", dijo. Con el 

único estado que el TEPJF tiene pendiente, el asunto de la controversia electoral es Hidalgo, toda vez que en las entidades 
cuyas alianzas perdedoras presentaron este recurso ya fueron resuelto, tal es el caso de Veracruz, Zacatecas, 

Aguascalientes y Durango. "El gobernador electo Francisco Olvera Ruiz rendirá protesta el 1 de abril, mientras que el resto 

de los gobernadores electos el 4 de julio ya hicieron lo propio, ese puede ser el motivo del retraso", abundó. El legislador 
del Verde Ecologista descartó que el desistimiento de la Suprema Corte en favor de Geraldina García Gordillo para que 

concluya su administración al frente de la presidencia municipal de Pachuca, tenga relación alguna con el veredicto del 
TEPJF. "Ambos juicios son distintos, sin embargo los dos tienen el común denominador de la legalidad", recalcó. Cabe 

señalar que de los cuatro estados donde las coaliciones, encabezadas por PAN y PRD, promovieron impugnación de la 
elección a gobernador ninguna procedió, oficializándose así el triunfo de los candidatos del PRI.  Para el caso especifico de 

la entidad, la alianza Hidalgo nos une -que encabezó la ex candidata Xóchitl Gálvez- pidió la anulación de los comicios por 

supuesta compra de votos, uso indebido de la fuerza pública, inequitativos espacios en medios de comunicación locales y el 
derroche injustificado de recursos económicos. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Quiere explicaciones de SEPH: David Reyes Santamaría, diputado del PAN, dijo que es urgente que Rocío Ruiz 
de la Barrera, encargada de la SEPH, comparezca ante el pleno legislativo para que explique y aclare los problemas que 

han salido a la luz pública en los últimos meses, como la falta de maestros y los comisionados. “No es posible que falten 

122 profesores y hay más de tres mil (comisionados) que están dentro de la SEPH y no trabajan, pero sí cobran; por eso 
los padres de familia se ofenden y cierren las escuelas o las carreteras”, expresó el diputado. Reyes Santamaría, quien fue 

el primer legislador en pedir la presencia de Ruiz, mencionó que es importante que se aclaren las acusaciones contra 
diferentes políticos aviadores.  “No se vale, a lo mejor se está acusando a personas que no están inmiscuidas dentro de 

esas listas y se les está lesionando, por eso queremos que se aclare”, reafirmó el legislador. Reuniones...Después de los 

reclamos de varios padres de familia de la entidad por la falta de maestros, el pasado 7 de septiembre, David Reyes 
Santamaría llamó a comparecer a Ruiz de la Barrera, para rendir cuentas y que explique esta y otras situaciones....La titular 

de la SEPH se ha reunido sólo una vez con los diputados en un desayuno. Sin embargo, fue de trabajo y no se pudo 
cuestionar a la titular. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Marcharán los huejutlenses por detenidos: Las familias de los detenidos difunden la movilización por medio 
escritos a la población. Derivado a las detenciones de Eduardo Ramírez Valencia y Rubén Barragán Monterrubio realizadas 

por elementos de la Policía Federal Preventiva (PFP) y el Ejército mexicano el pasado 1 de diciembre se prevé la realización 
de una movilización denominada Marcha del Silencio. Para ello, las familias de los detenidos difunden por medio de 

volantes y escritos a la población en general de Huejutla, lo siguiente “con fundamento en la constitución Política que nos 

otorga la Libertad de Expresión, los ciudadanos de Huejutla, quienes nos sentimos agraviados por el abuso de autoridad 
cometido por las fuerzas federales el pasado miércoles”. En otro párrafo del documento señalan que “la PFP amparada por 

su autoridad, cometió arbitrariedades en diferentes domicilios de nuestro municipio, sembrando el terror en la población, ya 
que injustificadamente fueron privados de su libertad y sin ninguna orden de aprehensión, Rubén Barragán, un 

comerciante con una conducta intachable e hijo de una familia honorable ampliamente conocida en la zona”. Además del 
profesor Eduardo Ramírez Valencia conocido también como El Profe, quien tiene una trayectoria de más de 25 años en el 
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magisterio y se ha destacado por ser una persona preparada y altruista con la sociedad de la región, siempre cumpliendo 

con sus funciones del sector educativo. Los quejosos insistieron que a través de este escrito, están convocando a la 

población en general para manifestarse en solidaridad con las familias Barragán Monterrubio y Ramírez Valencia, que en 
esta ocasión son víctimas de esta injusticia, con la finalidad de evitar que mañana pudieran ser otros quienes padezcan una 

situación de esta índole por parte del gobierno federal. Es por eso que la invitación está abierta a la sociedad en general a 
la denominada Marcha del Silencio que se llevará a cabo mañana lunes a las 4 de la tarde. La movilización partirá de los 

terrenos de la gasolinera Badillo y finalizará con una concentración masiva en la plaza del reloj de la zona centro de 

Huejutla de Reyes. Los organizadores de la marcha y familiares de los dos detenidos huejutlenses piden que la gente que 
acompañe la caminata lo haga en forma pacífica y portando una playera blanca, para exigir a las autoridades federales que 

investiguen de forma correcta a la personas que se llevaron a la Ciudad de México. Finalmente, el volante dice “es 
importante mencionar que la sociedad de Huejutla apoya la lucha contra la delincuencia siempre y cuando esté apegada a 

derecho, que se respeten las garantías individuales y sujetas a líneas de investigación, serias y contundentes, para que no 
se sigan cometiendo este tipo de atropellos”. Mientras tanto ambos continúan su proceso ante las autoridades para que, en 

su caso, demuestren su inocencia. Escritos...En uno de los párrafos señala claramente “los huejutlenses no estamos de 

acuerdo con lo que las autoridades federales están divulgando la información de los dos detenidos originarios de este 
región huasteca, por lo que es necesario que el presidente, Felipe Calderón, sepa la verdad sobre estas personas”....Los 

familiares y amigos cercanos de las personas detenidas informaron que durante la denominada “marcha del Silencio, se 
están convocando a toda la población de Huejutla, así como a las organizaciones civiles asentadas en este municipio, ya 

que piden se aclare cuanto antes esta situación que se está pasando por las arbitrariedades de la PFP....La marcha 

comenzará sobre la carretera federal México-Tampico, a las afueras de la gasolinera Badillo y finalizará con una 
concentración masiva en la explanada del reloj monumental de Huejutla, donde exigirán a las autoridades del gobierno 

federal, aclaren las acusaciones que se les hace a Rubén Barragán Monterrubio y Eduardo Ramírez Valencia. (Rubén 
Juárez, página 04) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Echan montón a Gil Zuarth y gana Madero: El senador Gustavo Madero fue electo ayer como nuevo 
presidente nacional del PAN luego de que Roberto Gil, su más cercano competidor, declinara participar en la segunda 

vuelta electoral. La víspera, Cecilia Romero, Francisco Ramírez Acuña y la senadora Blanca Judith Díaz habían acordado que 
apoyarían a quien de entre ellos obtuviera más votos en la primera vuelta electoral. Ayer, la senadora Díaz fue eliminada en 

la primera ronda, en tanto que el primer lugar en las preferencias de los consejeros fue Madero. Para la segunda ronda, 

Romero y Ramírez Acuña declinaron la contienda, forzando a la salida de Gil, quien en la primera vuelta había obtenido 122 
votos, solamente siete menos que Madero, con 129. Gil aseguró que declinó a la competencia debido a que “era lo bueno 

para Acción Nacional, creo que el partido debía salir unido, porque creo que en razón de otras declinaciones estaba yo 
obligado a darle a Acción Nacional una dirigencia fuerte”. Así, compitiendo en solitario, el Consejo Nacional eligió mediante 

votación económica a Madero para el periodo 2010-2013, por lo que le corresponderá conducir el proceso de elección del 

candidato a la presidencia en 2012. En su primer discurso al frente de Acción Nacional se refirió al PRI y a la elección 
presidencial de 2012. “En el caso del PRI, ¡no le tengan miedo, hombre!, pues si ya lo hemos visto anteriormente, son 

buenos para las encuestas, pero malos para las elecciones, vamos a ganar, porque tenemos la razón histórica, la mejor 
propuesta, el mejor proyecto para llevar a los mexicanos por la ruta que se requiere”. Informó también que luego de rendir 

protesta ante el Consejo Nacional se comunicó con el presidente Felipe Calderón, quien luego de felicitarlo: “me dijo que en 
el año del Centenario, un Madero que defienda la democracia es un buen augurio”. Madero aseguró que en la propuesta 

para la formación del nuevo Comité Ejecutivo Nacional del PAN, que deberá ser aprobada mañana por el Consejo Nacional, 

reservará las primeras cuatro posiciones para quienes compitieron junto a él por la presidencia del PAN. “Entre todos 
defenderemos la unidad, saldremos más fortalecidos y convencidos de los retos que tenemos y de la manera de salir 

adelante. Esto nos va a permitir que en 2011 el PAN avance electoralmente, que el PAN logre consolidar su tercer sexenio 
en 2012. Voy a ser un colaborador, apoyador y defensor del gobierno del presidente Felipe Calderón”. Madero explicó que 

terminará el periodo ordinario en el Senado y que posteriormente pedirá licencia para separarse del cargo y dedicarse de 

tiempo completo a sus labores de dirigente nacional del PAN. Cuestionado sobre la posibilidad de establecer alianzas con 
otros partidos en la elección del Estado de México el próximo año y posteriormente la presidencial, señaló: “Yo me he 

declarado aliancista, me he declarado aliancista cuando en ciertos términos, cuando siempre garanticemos que salga 
beneficiada la ciudadanía y cuando el PAN se fortalezca”. Con todo y tambora: El nuevo presidente de Acción Nacional 

empezó ayer la celebración de su cargo con un grupo de tambora que ingresó a la sede nacional del PAN, y empezó a tocar 
apenas terminó la conferencia de prensa. Este domingo continuará la sesión del Consejo nacional, pues se elegirán a los 
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nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional que acompañarán a Madero durante su gestión. (Daniel Venegas, página 

18) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que las compras de pánico ya iniciaron en Pachuca y el líder del PRI, Omar Fayad Meneses no quiso quedarse atrás y se 
le vio muy activo en las tiendas departamentales de un centro comercial capitalino donde no dejaba de sacar la tarjeta 

para adquirir nuevos gadgets, ropa y uno que otro mueble. Solo esperamos que el diputado federal se acuerde de la 
cuesta de enero antes de que sea demasiado tarde. 

Que Darío Cvitanich, delantero de los Tuzos de Pachuca, convivirá por última vez con sus compañeros de equipo. Y es 
que el argentino de origen croata anunció que regresará a su país natal al término del Mundial de Clubes que se realizará 

en Abu Dahbi. Así, Cvitanich regresa a Argentina y si bien dice que le gustaría jugar para el Boca Juniors, aún no tiene 
contrato. ¿Será que el delantero esta dando el paso sin huarache? 

Que el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, ya les leyó la cartilla a los directores municipales de 
seguridad en Huejutla, Molango y Zacualtipán. Y es que les anunció que si no hacían su chamba y mejoraban los índices de 

detenciones en relación a los delitos cometidos habrá cambios o de plano los remueve del cargo. Ahora, tendrán que 
poner las pilas y esperemos disminuya la inseguridad en esa región. 

Que para beneplácito de los trabajadores del Poder Ejecutivo la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, garantizó el pago 
de aguinaldos con lo que cierra un sexenio donde jamás faltó la prestación de fin de año para burócratas a pesar de los 

recortes presupuestales y la crisis económica del país. Ahora sólo resta la transición a la siguiente administración donde 
las cuentas seguramente serán transparentes. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El patinazo…  

GONZALO TREJO AMADOR, líder estatal de Acción Nacional, se lleva el patinazo semanal pues ya aparecieron las listas, 
en las que propone cambios en las delegaciones federales, firmadas por él. Y ahora, Trejo Amador afirma que esa firma es 

falsa pero la lista ahí está. ¿A quién le creemos? 

sube GERALDINA GARCÍA, alcaldesa de Pachuca, sube tras esta semana, que se podría decir fue la suya. Y es que ni la 

SCJN la destituyó, inauguró el remodelado Centro Histórico y supo calmar a los comerciantes del Primer Cuadro. Todavía se 
dio el lujo de invitar tacos de jabalí asado a la población.  

baja GUILLERMO GALLAND, síndico procurador de Pachuca, pierde credibilidad al no renunciar al cargo como prometió. Y 

es que antes de impulsar la controversia en contra de la alcaldesa Geraldina García Gordillo gritó a los cuatro vientos que si 

ella no era destituida, el dejaría el Cabildo. ¿Y luego? 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: los abusos de la CFE siguen en el estado, pues cada vez son más las personas que se 
quejan de esta dependencia del gobierno federal, en los recibos llegan una cantidad que supera mil pesos cada dos meses. 

Sin embargo, al ir a las oficinas, el personal de la misma se porta muy déspota con la gente y se lavan las manos al decir 
que la única opción que tienen es pagar el adeudo… (redacción, primera plana) 
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Independiente-El socavón: La diputada perredista Estela Rubio urgió a la SEPH cumplir la “Ley antichatarra” en 

escuelas… lo que importa es el bussines… (redacción, primera plana)  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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